

丁寧に伏せ込みも藤田さん（左）と指導巡回する  
齊藤指導員



## 白神山うど伏せ込み

山うど部会、ニツ井営農センター

山うど部会（桜田和浩部会長）の部会員34人がそれぞれ所有するビニールハウス内では、「白神山うど」の伏せ込み作業が始まり、間もなく初出荷を迎えます。  
能代市ニツ井町の藤田清樹さん（47）は4棟のビニールハウスにそれぞれ2列の伏せ込み床を設けて、一株一株丁寧に並べていました。

1月中旬から4月上旬までかけてビニールハウスを2回転させながら「白神山うど」を出荷し続ける藤田さんは「伏せ込み後、加温を開始してからが勝負。芽の動き出しや、温度管理に注意して消費者に喜ばれる高品質な「白神山うど」を出荷したい。」と話してくれました。



毎朝首都圏の市場・仲卸へ出荷される「白神ねぎ」



## 「あきた白神米」良食味米コンテスト開催!

稲作部会

稲作部会（鎌田文尋部会長）は12月9日、米の品質を高め、良食味米として有利販売につなげることを目的に2015年から始まり今年で6回目となる「食味官能コンテスト」を開きました。  
審査は、「外観」・「香り」・「味」・「粘り」・「硬さ」の5項目を5段階で実食するなどして審査した結果、能代市ニツ井町の茂呂誠さん（61）が出品した「あきたこまち」が最優秀賞に選出されました。

茂呂さんの良食味米を含め上位3点は、JA直売所「みょうが館」で期間・数量限定で販売中です!

結果は次の通り。

- ①茂呂 誠（ニツ井町種）      ②渡辺 俊市（黒岡）
- ③工藤武一郎（久喜沢）



厳しく審査に挑む佐藤組組長



ドライブスルー方式で荷下ろし計量作業を行う職員

## 廃プラ処理 適正にリサイクル

営農部

各営農センターで一斉に農業用使用済プラスチック回収作業を12月1日に行いました。  
リサイクル意識の高まりもあり、昨年同期よりも約2トン多い8.1トンが回収されました。

廃資材を持ち込んだ男性農家組合員は「今年は大きな自然災害に遭うことなく令和2年の農作業を終えることが出来た。作業場も今日で片づけてスッキリした気持ちで正月を迎えられる。あとはコロナが早く終息してくれば文句ないのになあ」と話していました。

今年度最後の回収日は3月に予定しており、農家組合員へ適正な処理と資源循環の重要性を周知することとしています。

## 自主防犯意識を高揚!

人事・審査課

金銭の出し入れが多くなる年末を迎えたことから、本店金融窓口で防犯研修会を、能代警察署生活安全課の指導のもと12月16日に行いました。犯人に扮した警察官とのやりとりを通じて防犯体制を確認し有事に備えました。

強盗模擬訓練では、犯人を刺激しないように時間を稼ぎながら対応し、犯人逃走後に通報により駆け付けた署員へ服装や身長などの特徴を伝えて訓練は終了しました。

その後、犯人役の特徴について答え合わせをし、署員から講評をいただき、防犯意識を高めました。

当組合では来店者が安心して利用できる店舗を目指し、定期的な訓練で防犯体制を強化しております。



強盗犯の要求に応じる五十嵐金融課長

## 只今「白神ねぎ」過去最高販売額記録更新中!

「白神ねぎ」20億円販売達成プロジェクト

当組合の主力品目である「白神ねぎ」の年間販売額が8日、2018年度に達成した15億1,931万円の過去最高年間販売額を更新しました。15億円台に初めて到達した18年度より2か月以上早い達成となります。

12月21日現在の販売額では16億1,145万円を突破し、過去最高販売記録を日々更新中です。

今年度は160人の部会員が、販売額18億104万円の必達を目指し72%に「白神ねぎ」作付け。酷暑や大雨、強風被害などあらゆる環境条件にも的確に対処し、コロナ禍においても市場に評価される「白神ねぎ」を出荷し続けてきました。

令和2年12月21日現在

| 直近販売実績 |          | 4~10月<br>(累計) | 11月<br>(単月) | 12月<br>(単月) | 1月<br>(単月) | 2月<br>(単月) | 3月<br>(単月) | 合計        |
|--------|----------|---------------|-------------|-------------|------------|------------|------------|-----------|
| 平成28年度 | 数量(t)    | 2295.93       | 830.8       | 374.93      | 113.06     | 63.69      | 49.85      | 3,728     |
|        | 金額(千円)   | 830,951       | 298,347     | 120,263     | 38,130     | 19,704     | 13,894     | 1,321,289 |
|        | 単価(円/kg) | 349           | 359         | 321         | 337        | 309        | 279        | 338       |
| 平成29年度 | 数量(t)    | 2363.92       | 841.45      | 393.47      | 152.54     | 51.41      | 24.5       | 3,827.29  |
|        | 金額(千円)   | 868,802       | 322,934     | 149,352     | 56,894     | 17,249     | 8,302      | 1,423,533 |
|        | 単価(円/kg) | 352           | 384         | 380         | 373        | 336        | 339        | 356       |
| 平成30年度 | 数量(t)    | 2382.45       | 817.73      | 398.55      | 171.21     | 77.73      | 29.38      | 3,877.05  |
|        | 金額(千円)   | 1,022,249     | 284,185     | 128,604     | 54,715     | 22,200     | 7,360      | 1,519,313 |
|        | 単価(円/kg) | 394           | 348         | 323         | 320        | 286        | 251        | 357       |
| 令和元年度  | 数量(t)    | 2438.82       | 834.85      | 437.08      | 211.89     | 76.83      | 34.05      | 4,033.52  |
|        | 金額(千円)   | 873,469       | 295,092     | 152,657     | 57,442     | 17,344     | 6,972      | 1,402,976 |
|        | 単価(円/kg) | 338           | 353         | 349         | 271        | 226        | 205        | 314       |
| 今年度    | 数量(t)    | 2792.37       | 860.09      | 465.34      |            |            |            | 4,117.79  |
|        | 金額(千円)   | 1,176,048     | 298,600     | 136,811     |            |            |            | 1,611,458 |
|        | 単価(円/kg) | 428           | 347         | 294         |            |            |            | 391       |

初雪が積もった中、作業を進める大塚さんら



## 雪中貯蔵の「白神ねぎ」最盛迎える!

ねぎ部会

「秋冬ネギ」の出荷が大詰めを迎え、冬季間から最盛を迎える「雪中ネギ」の出荷に向けた準備が、11月下旬から能代市河戸川地区を中心に盛んに行われました。

土壌が砂地の同地区では40年程前から冬季間の収入源として盛んに行われている農法です。同地区の大塚正生さん（60）は「白神ねぎ」を2.2%作付け。このうち0.9%分を「雪中ネギ」として出荷しています。

大塚さんは「手間はかかるが、積雪で葉が折れないようにするためのこの作業が肝心だ」と慎重に作業を進めていました。

雪中貯蔵で糖度を上げた「白神雪中ねぎ」是非ともご賞味あれ!

